

## Situación de la matrícula en educación superior en Chile: datos 2014

## Introducción

- 1. En contextos cada vez más complejos, con sociedades y economías más globalizadas, el proceso de internacionalización de la educación superior es un fenómeno que ha ido tomando mayor relevancia para todos los países. Contar con información respecto de la movilidad internacional de los estudiantes terciarios se ha convertido en una herramienta imprescindible, tanto para los gobiernos como para las instituciones de educación superior, para focalizar esfuerzos y recursos.
- 2. Dentro de dicho contexto es que este informe entrega información inédita sobre la situación general para el año 2014 de estudiantes extranjeros que estudiaron en instituciones de educación superior en Chile. Para estos efectos, se aborda la situación de la matrícula de extranjeros regulares y de intercambio informada por las instituciones de educación superior, en un flujo que responde al período entre el 10 de enero y el 31 de diciembre de 2014.

## Principales resultados

- **3.** Durante el año 2014 la cantidad de estudiantes extranjeros regulares matriculados en instituciones de educación superior en Chile alcanzó los 19.525, de los cuales el 50,6% corresponde a mujeres y el 49,4% a hombres. El 58,9% de los estudiantes extranjeros regulares tiene menos de 30 años de edad. Los extranjeros regulares de 30 o más años eran el 39,3% del total, pero representan cerca del 4% dentro de la matrícula total de educación superior en ese rango etario.
- **4.** El 55,3% de los estudiantes extranjeros regulares matriculados en Chile correspondían a estudiantes con residencia previa en el país, mientras un 26,3% correspondían a estudiantes sin residencia previa en el país. Para un 18,6% no se cuenta con información respecto de su situación de residencia previa.
- 5. Los principales países de los que son ciudadanos los estudiantes extranjeros son Perú (28,4%), Colombia (19,7%) y Ecuador (9,7%). De los países que no pertenecen a América Latina, la mayor proporción corresponde a España (1,1%) seguido de Francia (0,7%), Estados Unidos (0,6%) y China (0,5%).
- **6.** La región geográfica predominante de los estudiantes extranjeros regulares son América Latina y el Caribe (82,6%), seguida por Europa (3,5%), Asia (1,3%) y Norteamérica (0,6%).
- 7. Sobre el tipo de estudios que estaban siguiendo en Chile, el 60,7% está matriculado en programas de pregrado, un 34,6% en programas de posgrado y un 4,8% en postítulos. No obstante estas cifras, es importante destacar que tomando la matricula total de estudiantes la participación de los extranjeros en el posgrado alcanza el 14,4% de la matrícula de ese nivel, en cambio en el postítulo alcanzó el 3,9% y en el pregrado solo el 1,0%.

Texto extraído y adaptado del Informe del Mineduc, « Situación de la matrícula de extranjeros en educación Superior en chile: Datos 2014 »